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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Wege- und Umweltausschusses Hartenholm im Dorfgemein-

schaftshaus, Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

Sitzungstermin: Donnerstag, 14.05.2020

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:00 Uhr

 Vorsitz

  Herr Dr. Jörg Kellermann - + Protokollführung

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - 
  Frau  Ute Hartmann - fehlt entschuldigt

  Herr  Wilhelm Hasenkamp - fehlt entschuldigt

  Frau  Kerstin Klein - fehlt entschuldigt

  Herr  Bernd Poggensee - 
  Herr  Meinert Schweim - 

 Gäste

  Herr  Holger Bindseil - 
  Herr  Bernd Birkholz - 
  Herr  Karl-Heinz Panten - 
  Herr   Schirmann - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

 2. Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung Beschlussfähigkeit, Wahl des Protokoll-
führers

 3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 9.Jan.2020

 4. Einwohnerfragezeit Teil 1

 5. Themen:

 5.1. Status Wettbewerb „Dorf mit Zukunft“
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 5.2. Data Collect System (Funktion des neuen Geräts und Anschaffung eines zusätzlichen 
Geräts von der Netz AG, SH)

 5.3. Wiedervorlage Straßenmängelbericht

 5.4. Ergebnisse Timm-Schott-Weg Geschwindigkeitskontrolle

 5.5. Zustand Knick am Festplatz, Verlegen von Rasengittersteinen als Fahrspur

 5.6. Rasengittersteine für Schmalfelder Straße. (Status seitens WZV)

 6. Diskussion der offenen Themen (aus Top 6) aus dem letzten Protokoll

 7. Neue Themenvorschläge der Ausschussmitglieder und Diskussion

 8. Einwohnerfragezeit Teil 2

 9. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes

 10. Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

Begrüßung und Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden, Feststellung der 
Beschlussfähigkeit

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung Beschlussfähigkeit, Wahl 
des Protokollführers

Genehmigung der Tagesordnung, Wahl des Protokollführers

Zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 9.Jan.2020

Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.01.2019

 Die Mitglieder genehmigen die letzte Niederschrift mehrheitlich 
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Zu TOP 4 Einwohnerfragezeit Teil 1
Keine Fragen

Zu TOP 5 Themen:

Zu TOP 5.1 Status Wettbewerb „Dorf mit Zukunft“

  Zum Thema Dorf mit Zukunft:
o Der Landeswettbewerb „Dorf mit Zukunft“ wird wegen der Pandemiesituation  

um 1 Jahr verschoben. Der Wege / Umweltausschuss wird seinen Beitrag 
dazu im folgenden Jahr aufnehmen.  

Zu TOP 5.2 Data Collect System (Funktion des neuen Geräts und Anschaffung eines 
zusätzlichen Geräts von der Netz AG, SH)

Es wurde ein zweites neues Data Collect Messgerät im letzten Jahr angeschafft. 
Die Synchronisierung mit der alten vorhandenen Fernbedienung wurde 
vorgenommen. Der Ausschuss dringt darauf, dass die Geräte doch nun auch 
permanent eingesetzt werden.  Frau Büge wird sich davon unabhängig um ein 
weiteres Gerät von der SH Netz AG bemühen. 

Zu TOP 5.3 Wiedervorlage Straßenmängelbericht

Die Mitglieder des Ausschusses haben im Dez. eine Straßenmängelliste erstellt, 
die Maßnahmen zur Reparatur an Wegen / Straßen und Knicks auflistet. Viele 
Arbeiten wurden bereits durchgeführt. Der Bgm. aktualisiert den Stand der 
Maßnahmen in dieser Liste nun fortlaufend. 

Zu TOP 5.4 Ergebnisse Timm-Schott-Weg Geschwindigkeitskontrolle

Die Situation am Timm-Schott-Weg wurde diskutiert. Geschwindigkeitskontrollen 
durch die Polizei wurden Anfang des Jahres durchgeführt. Der Vorsitzende erläuterte 
die Unterschiede zwischen einer verkehrsberuhigten Straße mit durchgehendem 
Bürgersteig und Straßenbelag und einer 30er Straße. Der Antrag, den Timm-Schott- 
Weg als verkehrsberuhigte Straße zu belassen und keine Veränderungen in 
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Richtung einer 30er Zone zu unternehmen, fand allerdings keine Mehrheit. Insofern 
muss während der nächsten Sitzungen eine Alternative dazu von den 
Ausschussmitgliedern erarbeitet werden. 

Zu TOP 5.5 Zustand Knick am Festplatz, Verlegen von Rasengittersteinen als Fahrspur

Das Thema Rasengittersteine für eine Fahrspur auf dem Festplatz wird weiterhin 
verfolgt. 

Zu TOP 5.6 Rasengittersteine für Schmalfelder Straße. (Status seitens WZV)

Die Notwendigkeit der Verlegung von Rasengittersteinen an der Schmalfelder Straße 
hat der WZV bestätigt. Die Umsetzung liegt allerdings in der Verantwortung des 
WZV. Ein Termin konnte noch nicht genannt werden. 
Es wurde weiterhin beschlossen, einen Lagerplatz mit Lehmkies für die schnelle Re-
paratur von Schäden an Gemeindewegen anzulegen und aufzufüllen. Es werden 18 
m³ benötigt. Lagerung eventuell bei Herrn Schweim.

Zu TOP 6 Diskussion der offenen Themen (aus Top 6) aus dem letzten Protokoll

6.  Offene Themen aus dem Protokoll vom 9.1.2020

6.1 Instandsetzung und Tempolimit auf der Gemeindestraße zwischen
Hartenholm und Schmalfeld:
Bgm. Panten hat mit beiden zuständigen Bgm. aus Hasenmoor und           
Schmalfeld gesprochen. Es liegt in deren Verantwortung, die gewünschte        
Geschwindigkeitsbeschränkung beim Kreis zu beantragen und umzusetzen.

6.2 Eigentumsverhältnisse des Bioptops am verlängerten Scheideweg und die
Zufahrt dazu vom Heuweg aus: 
Laut Auszug aus Grundbuch liegt für das Flurstück der Zufahrt zu dem Biotop ein 
Überfahrtrecht / Durchfahrtsrecht vor. Das heißt, der jetzt umgepflügte und 
landwirtschaftlich genutzte ehemalige Feldweg könnte bei Bedarf durch die 
Gemeinde befahren werden. Herr Bgm. Panten wird dies dem Eigentümer der 
landwirtschaftlichen Fläche mitteilen.

6.3 Der defekte Zaun um die Kieskuhle herum wurde repariert.

6.4 Die Schlaglöcher auf der Dorfstraße gegenüber Edeka sollen bitte von den 
Gemeindearbeitern mit Fertigasphalt ausgefüllt werden.

6.5 Die Gräben rechts und links des Gärtnerhofes Büge müssen ausgebaggert 
werden. Dies liegt aber in der Verantwortlichkeit des Landesamtes, da eine  
Landesstraße betroffen ist. Bgm. Panten setzt sich mit zuständigen Stellen in 
Verbindung.
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6.6 Es muss Mutterboden an die neuen Bäume rechts und links des Frisör Ladens 
aufgebracht werden.

6.7 Bänke für die Dorfmitte. Wir hatten in der letzten Sitzung beschlossen, dem 
Bürgerverein finanzielle Unterstützung für die Anschaffung neuer Bänke für die 
Dorfmitte zu gewähren. In der Zwischenzeit hat allerdings der Bürgerverein die alten 
Bänke wieder tipptopp renoviert - vielen Dank dafür! Kosten dafür sollen anteilig von 
der Gemeinde übernommen werden. Eine Begehung soll außerdem klären, wo noch 
zusätzliche Bänke gebraucht werden. Falls neue Papierkörbe im Außenbereich 
neben den Bänken benötigt werden, sollte dies dem Bgm. mitgeteilt werden. Aber 
nur Ersatz von wirklich defekten alten Papierkörben. Keine zusätzlichen neuen, da 
der Aufwand für die Leerung der vorhandenen Körbe schon jetzt beträchtlich ist.

6.8 Der Wild-West-Weg verliert immer mehr Fläche des seitlichen Grünstreifens. 
Dies konnte bis jetzt noch nicht geklärt werden. Bitte weiterverfolgen.

6.9 Die Bankette am Moordamm ist defekt (abgesackt und nicht mehr tragfähig für 
LKW. Dieses Problem soll zusammen mit den Banketten im Schwarzeneck und 
Grüneneck gelöst werden wo das gleiche Problem besteht.

6.10 Der Grüne Weg und der Grenzweg wurden durch M. Schweim neu planiert 
und glattgezogen. Alle größeren Schlaglöcher wurden verfüllt. Vielen Dank für diese 
Unterstützung.

6.11 Morsche Bäume an der Ecke Jochenweg / Moordamm müssen durch den 
Eigentümer gefällt und entfernt werden. Ebenso trockene Bäume im Grüneneck. 

Zu TOP 7 Neue Themenvorschläge der Ausschussmitglieder und Diskussion
Keine

Zu TOP 8 Einwohnerfragezeit Teil 2

Keine Fragen

Zu TOP 9 Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes
Keine
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Zu TOP 10 Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Neuer Sitzungstermin ist am 13. August um 19:30 im DG Haus 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung gegen 21 Uhr. 

gez. Dr. Jörg Kellermann
Vorsitzender und Protokollführer
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